
 

 

 

 

ВЫСШАЯ ХОККЕЙНАЯ ЛИГА 
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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 
 

14 ноября 2015 года: 
 

 
«Торпедо» - ХК «Рязань» - 2:1 ПБ (1:0, 0:1, 0:0, 0:0, 1:0). Голы: Белухин, 
Есиркенов – Коренков. 
  
«Сарыарка» - «Химик» - 2:1 ПБ (1:1, 0:0, 0:0, 0:0, 1:0). Голы: Белоконь, Федосеев 
– Незнамов. 
 
«Молот-Прикамье» - «Ариада» - 4:0 (2:0, 1:0, 1:0). Голы: Шайхулов, Елимахин, 
Салахов, Репин. 
 
«Спутник» - ХК «Саров» - 4:1 (1:0, 2:1, 1:0). Голы: Воропаев, Артамонов, Тополь, 
Ефимов – Соколов. 
 
«СКА-Нева» - «Рубин» - 6:1 (2:0, 3:0, 1:1). Голы: Королев-2, Чувиляев, Точицкий, 
Рычагов, Конозов – Белов. 
 
ТХК – «Зауралье» - 4:1 (1:0, 1:0, 2:1). Голы: Потякин, Савельев, Михнов, Иванов 
– Коротеев. 
 
 
 

15 ноября 2015 года 
 

 
«Челмет» - «Торос» - 3:1 (3:0, 0:0, 0:1). Голы: Шаров, Мелихов, Гловацкий – 
Черных. 
 
«Южный Урал» - «Ижсталь» - 2:1 ПБ (0:0, 0:0, 0:0). Голы: Музычко, Раенко – 
Рыбалко. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 
 

16 ноября 2015 года 
 
 
14.00. «Ермак» - «Химик». 
15.00. «Сокол» - ХК «Рязань». 
15.30. «Торпедо» - «Буран». 
16.00. «Сарыарка» - «Звезда». 
19.00. «Кристалл» - «Динамо». 
19.00. «Дизель» - «Звезда-ВДВ». 
 
 
 
 



ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 23 51 
2. «СКА-Нева»  23 46 

3. «Ижсталь»  22 43 

4. ХК «Рязань»  23 43 
5. «Нефтяник»  23 43 

6. «Молот-Прикамье»  21 41 
7. «Динамо» 23 40 

8. «Ермак» 21 39 

9. «Торос»  22 39 
10. «Буран» 21 38 

11. ХК «Саров»  23 38 
12. «Зауралье» 21 35 

13. «Торпедо» 22 35 
14. «Челмет»  22 35 

15. «Сарыарка»  22 31 

16. «Рубин»  21 30 
17. «Сокол» 21 30 

18. «Ариада» 23 30 
19. «Спутник»  21 29 

20. «Звезда»  21 28 

21. «Южный Урал» 22 28 
22. «Барс» 23 24 

23. «Химик»  23 21 
24. «Дизель» 21 21 

25. «Кристалл» 21 13 

26. «Звезда-ВДВ»  23 9 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Артем Федоров («Динамо») – 21 (10+11) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Андрей Демидов («Нефтяник») – 13 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Гавриленко («Рязань») – 14 (5+9) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Роман Попов («Ермак») – 6 голов. 



 
Вратари (% отраженных бросков):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 95,6. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 1,10. 
 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 4. 
 
Плюс-минус:  
Валентин Милюков («Ермак») – «+ 14». 
 
Победные голы:  
Сергей Пайор (ТХК) – 3. 
 
Штрафное время:  
Анатолий Степанов («Буран») – 56 минут. 
 
НОВОСТИ 
ИГОРЬ КРИВОШЛЫК ОТСТРАНЕН ОТ ЗАНИМАЕМОЙ ДОЛЖНОСТИ 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
Решением руководства саратовского «Кристалла» главный тренер команды 
Игорь Кривошлык отстранен от занимаемой должности. Исполняющим 
обязанности наставника назначен Андрей Лунев.  
 
Напомним, что Игорь Кривошлык возглавил «Кристалл» 8 июля 2015 года. Под его 
руководством команда провела 21 матч в чемпионате, и набрав 13 очков, 
занимает двадцать пятую строчку в турнирной таблице.  
 
47-летний Андрей Лунев известен в ВХЛ по работе с родным ХК «Липецк», с 
которым занял в регулярке-2014/15 пятое место и на стадии 1/8 финала плей-офф 
проиграл ангарскому «Ермаку». Кроме того, специалист работал в МХЛ с 
«Россошью» и в нынешнем сезоне с МХК «Липецк». 
 
«ТОРПЕДО» НЕ ДАЛО РЯЗАНЦАМ ДОБРАТЬСЯ ДО РЕКОРДА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Усть-Каменогорске прерывается почти рекордная победная серия. В 
Нижнем Тагиле у гостей закончили патроны. В Твери встретились две 
лучшие обороны лиги. А в Перми на позитивной ноте завершилась 
домашняя серия. Обо всем этом и многом другом – в традиционном 
обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

ДРАКА ДНЯ 
«ТОРПЕДО» – ХК «РЯЗАНЬ» – 2:1 ПБ 

 
В минувшие несколько недель ХК «Рязань» замахнулся ни много ни мало на 
самую длинную серию побед в текущем сезоне. Перед нынешним матчем 
рязанцев рекорд принадлежал «Нефтянику»: на рубеже сентября и октября 



альметьевцы одну за другой одержали семь викторий. Но «нефтяные» в своей 
серии дважды выходили за пределы основного времени, в то время как 
«горожане» до этого момента выигрывали исключительно в рамках стандартного 
часа. 
 
Помешать команде Вячеслава Уваева совершить данное достижение 
собиралось усть-каменогорское «Торпедо». Правда, два дня назад торпедовцы 
обидно уступили скромному «Химику». Однако эта неожиданная неудача должна 
была помочь им еще лучше настроиться на домашнюю игру против одного из 
лидеров рейтинга. 
 
И уже в первом поединке этого игрового дня случилась ничья в основное время. В 
стартовом периоде игру в какой-то степени можно было назвать равной, 
поскольку если и имели рязанцы какое-то преимущество, то было оно не столь 
значительным. Зато на площадке кипели страсти. Одна за другой на льду 
происходили потасовки, была и драка один на один Дубинина и Тунзухина, 
дважды хозяева оставались втроем против пятерых… Однако во всей этой 
нервной обстановке «Торпедо» смогло увидеть свой шанс и его использовать. На 
14-й минуте после паса Шина Белухину удался точный бросок в дальний угол. 
 
ХК «Рязань» отыгрался в большинстве. 15 секунд понадобилось Ивану 
Коренкову, чтобы после удаления Савенкова выждать момент и прицельно 
щелкнуть от синей линии. А больше голов с игры в данной встрече команды уже 
не забили. Завершилось все серией штрафных бросков, в которой сильнее 
оказались усть-каменогорцы. 
 
Алексею Фетисову игра понравилась: 
 
- Игра смотрелась, держала в напряжении. Как бы она не закончилась, я считаю, 
обе команды показали хороший хоккей. Все было – и драки, и овертайм, и 
буллиты. Всех поздравляю с этой победой.  
 
Уваев был солидарен с коллегой: 
 
- Хорошая, веселая, боевая игра. У нас не совсем получились действия в 
большинстве, было много возможностей, нужно было реализовывать. А 
буллиты не наша сильная сторона в этом сезоне. 
 

17 БУЛЛИТОВ ДНЯ 
«САРЫАРКА» – «ХИМИК» – 2:1 ПБ 

 
Нельзя сказать, что последние три победы открыли перед «Химиком» красную 
ковровую дорожку, ведущую прямиком к зоне плей-офф. Шансы на место под 
солнцем у воскресенцев до сих пор имеются только теоретические. Но, как 
известно, теория теории рознь. Хотя перед каждым новым матчем совершенно 
непонятно – как долго еще «химики» собираются так здорово играть, забрасывая 
по 4-6 шайб за встречу. «Кристалл», «Дизель» и «Торпедо» совладать с таким 
Воскресенском не смогли, теперь была очередь «Сарыарки». 
 
А ее игроки перед данной игрой наверняка были очень злы – и на соперников, и на 
себя. Из трех поединков текущей домашней серии они проиграли два, и 
поражению еще и от «Химика» карагандинские болельщики наверняка бы не 
обрадовались.  



 
Желто-черные явно хотели сделать ставку на мощный первый период. Однако, 
несмотря на то, что «химики» в стартовом отрезке удалялись чаще хозяев, 
преимущества в счете подопечным Вадима Епанчинцева все их старания не 
принесли. Больше того – гости даже открыли счет! На десятой минуте без чьей-
либо помощи продемонстрировал свои снайперские навыки Александр 
Незнамов. Правда, одинокая единичка на табло продержалась совсем недолго. 
Уже четыре минуты спустя Незнамову ответил Сергей Белоконь с подачи 
Артема Лихотникова. 
 
После паузы противники устроили соревнование, кто больше штрафа получит. По 
частоте победила «Сарыарка» – ее игроки отсиживали свое наказание в боксе 
четыре раза. Зато по продолжительности удаления это состязание за явным 
преимуществом выиграл форвард «Химика» Егор Алешин, заработавший 5+20. 
На игру все это, впрочем, никак не повлияло ни во втором, ни в третьем периоде, 
и матч плавно перешел в овертайм, а затем и в длинную (17 попыток!) буллитную 
серию. Где удача улыбнулась хозяевам. 
 
Сергей Кремлев позже объяснил, почему «химикам» непросто было в этом 
матче: 
 
- Для нас игра сложилась трудно. О причинах с ребятами еще будем 
беседовать, но на первый взгляд – выплеснули много эмоций в прошлой игре и 
на эту их сначала не хватало. Поэтому первый период провалили. Но во 
втором после разговора в раздевалке смогли все выправить. А затем – 
удаление Алешина, травма Шиафотдинова, и первое звено развалилось, 
пришлось переходить на игру в три пятерки. А соперник все-таки физически 
посильнее нас.  
 
А Епанчинцев отметил мужество своих подопечных: 
 
- Жаль, что не реализовали свои моменты в первом периоде. Затем во втором 
почти ничего не создали в пятиминутном большинстве и полностью отдали 
инициативу. Начались качели. Так что, несмотря на то, что шайб было 
заброшено мало, зрителям игра должна была понравиться. Отмечу, что на 
льду была команда, все мужики пластались, вплоть до угрозы получить 
травму. 
 

«СУХАРЬ» ДНЯ 
«МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» – «АРИАДА» – 4:0 

 
Чем ближе к зиме – тем ниже опускается в таблице пермский «Молот-Прикамье». 
После впечатляющей октябрьской серии побед команда Александра Гулявцева 
проиграла уже четыре матча из шести, и вышла за пределы первой десятки 
рейтинга. Сам Гулявцев после прошлого поражения к своим подопечным был 
суров: «Началась анархия со стороны тех игроков, на которых мы возлагаем 
большие надежды. Я уже говорил, что нужно немного призадуматься о 
присутствии в нашем клубе. Если они не задумаются, то об этом задумаемся мы». 
 
После такого серьезного предупреждения «молотобойцы» наверняка серьезно 
готовились к матчу против «Ариады». А ведь волжане не уходили со льда без 
очков уже в трех играх подряд – против «Ижстали», «Тороса» и «Спутника». 
 



И внушение от главного тренера подействовало! Иначе как объяснить тот факт, 
что едва прошло только пять минут игры, а «медведи» уже вели 2:0? Друг за 
другом (с небольшим временным промежутком) отличились Руслан Шайхулов и 
Данила Епимахин, и за дальнейшим развитием событий пермские болельщики 
смотрели уже не настороженно, а с приподнятым настроением. Тем более что с 
первых секунд и на протяжении всей игры «Молот-Прикамье» смотрелся лучше 
своего оппонента. 
 
Когда основное время матча перевалило за середину, Максим Салахов с подачи 
Карлина и Пискунова увеличил преимущество хозяев. Не бросалось глаза, за счет 
чего «Ариада» может ликвидировать данное отставание, а скрытых резервов в 
себе волжане до конца поединка найти не смогли. Павел Болсуновский в итоге 
оформил «сухарь». «Молот» же в заключительной двадцатиминутке забил еще 
раз. Передачу Александру Репину отдал Иван Захарчук, тем самым еще на шаг 
став ближе к первой строчке рейтинга бомбардиров. 
 
Андрей Царев коротко, но емко объяснил проигрыш своей команды: 
 
- Два первых гола определили всю игру. Ну и свой определенный отпечаток 
наложило то, что три предыдущих игры у нас заканчивались и в овертайме, и 
по буллитам. Плюс как обычно наш бич – удаления. 
 
Его визави рассказал, как готовил своих ребят к игре: 
 
- Попросили ребят сконцентрироваться, сыграть более мобилизовано в 
обороне. Не все конечно получилось, но ноль в графе «пропущенные» о чем-то 
говорит. И неплохо у нас сыграл вратарь Павел Болсуновский. Хотя в таких 
матчах я лично никого не отмечаю – играла вся команда, и мы заслуженно 
победили. 
 

ПУСТОЙ АРСЕНАЛ ДНЯ 
«СПУТНИК» – ХК «САРОВ» – 4:1 

 
В прошлом матче игроки «Спутника» победили, чем помогли своему новому 
наставнику начать карьеру главного тренера с положительного результата. Марат 
Валиуллин ранее работал в тагильском клубе менеджером по селекции, и 
сменил профиль только после отставки именитого Владимира Голубовича. Пока 
перед новой должностью Валиуллина стоит приставка «и.о.», однако в его силах в 
дальнейшем от нее избавиться. 
 
В этот вечер проверить «бобров» на прочность должен был ХК «Саров». Два дня 
назад саровчане не позвонили своей трехматчевой серии поражений 
превратиться в затяжную, одолев «Молот-Прикамье». А в Нижнем Тагиле 
подопечным Игоря Аверкина предстояло выяснить, не расстреляли ли они в игре 
против пермяков весь свой запас ранее так сберегаемых «патронов». 
 
Выяснили. Оказалось – расстреляли. Когда при равной игре в начале первого 
периода «бобры» в лице Владислава Воропаева сумели пробить Максима 
Аляпкина, поражения «горожан» еще ничто не предвещало. В конце концов, 
«минус 1» – не то отставание, из-за которого стоит посыпать голову пеплом. И 
действительно, едва стартовал второй отрезок, как гости сравняли счет – помог 
бросок Владислава Соколова с острого угла в большинстве. 
 



Но дальше мало-помалу стала вырисовываться четкая картинка, говорящая о том, 
что весь забивной пыл Сарова остался в прошлой их игре. А оранжевые тем 
временем потихоньку гнули свою линию, и уже ко второму перерыву вели «плюс 
2». По голу на свой счет записали Валентин Артамонов и Сергей Тополь. Ну а в 
заключительной трети Алексей Ефимов поставил в этой игре точку, 
окончательно запротоколировав победу «Спутника». По 2 (1+1) балла набрали 
Воропаев и Тополь. 
 
Игорь Аверкин легко определил причину поражения: 
 
- Я могу одно сказать: нахватав столько удалений, совершенно невозможно 
выиграть матч. Напрочь отсутствовала игровая дисциплина. По каким 
причинам? Возможно, устали, четвертая игра в поездке. Это не оправдание, но 
некоторые игроки не выдержали. Заменить их, к сожалению, у меня некем.  
 
А Марат Валиуллин был очень доволен своей командой: 
 
- Начнем традиционно – поздравлением болельщиков! Готовились к игре, знали, 
что ХК «Саров» – команда быстрая, озорная. Ребята полностью выполнили 
задание, которое им давалось, с первой до последней минуты. 
 

РАЗГРОМ ДНЯ 
«СКА-НЕВА» – «РУБИН» – 6:1 

 
В отличие от ХК «Рязань» тюменский «Рубин» не сумел к пяти победам подряд 
прибавить шестую. Правда, и поражение сибиряки потерпели не от кого-нибудь, а 
от ТХК – нынешнего единоличного лидера турнирной таблицы. Из Твери 
«рубиновые» переехали в Санкт-Петербург, где и собирались продолжить 
приостановленное, было, продвижение вверх по общему зачету.  
 
Однако как ни крути, а фаворитом «Рубин» в своем матче все же не был. «СКА-
Нева» располагалась в рейтинге много выше своего оппонента, а еще – играла 
дома. К тому же, в минувшей игре питерцы сумели справиться с одними из лучших 
оборонительных порядков в ВХЛ! И хотя тот матч наверняка отнял у «невских» 
немало сил, отличная форма их молодого вратарского таланта Игоря 
Шестеркина не вызывала сомнений. 
 
Мало, наверное, кто ожидал именно такого итога этого поединка, но «невские» 
попросту смяли противника. Команда Сергея Пушкова в этот вечер не только 
выглядела намного мощнее «рубиновых», но и на пятерку реализовывала свои 
моменты. В первом периоде таковых (то бишь реализованных) оказалось два. В 
равных составах по шайбе забросили Леонид Королев и Артур Чувиляев. А 
после перерыва «армейцы» отличились еще трижды! 
 
После гола Никиты Точицкого на 23-й минуте поединка Александра Хомутова в 
воротах гостей сменил Алексей Берестнев. Однако тюменцев это не взбодрило, 
и вскоре они пропустили в меньшинстве от того же Королева. А под занавес этой 
двадцатиминутки счет довел до неприличного Андрей Рычагов, и вся 
дальнейшая интрига свелась к тому, сможет ли Шестеркин сделать шатаут. Не 
вышло! В третьем периоде на гол Альберта Конозова ответил Константин 
Белов, чем и сорвал питерскому голкиперу «сухарь». По 2 очка в матче набрали 
Королев (2+0), Конозов (1+1), Рычагов (1+1) и Гребенщиков (0+2). 
 



Алексей Акифьев на пресс-конференции был строг, но справедлив: 
 
- Чтобы вырастить хорошую команду, нужно пройти и через такие игры. 
Ребятам надо понимать, что, приезжая к лидерам, нельзя разваливаться, надо 
играть от первой до последней минуты.  Некоторые не поняли, куда приехали 
и в какой хоккей надо играть.  Приедем в Тюмень, будем разбираться. 
 
А Пушков остался очень доволен своими подопечными: 
 
- Команда показывала очень быструю игру со своевременным выходом из своей 
зоны и большим количеством опасных моментов у ворот «Рубина». Матч 
провели на отличном уровне, поздравляю парней, я очень доволен показанным 
хоккеем и отношением к делу. 
 

ПРОТИВОСТОЯНИЕ ДНЯ 
ТХК – «ЗАУРАЛЬЕ» – 4:1 

 
Вот и встретились лицом к лицу две наименее пропускающие команды лиги. И 
ТХК, и «Зауралье» в текущем сезоне (как, собственно, и ранее) делают ставку на 
оборону, и пока это приносит им успех. По крайней мере, тверичи забрались на 
первую строчку таблицы именно благодаря своей отличной игре в защите, по пути 
стряхнув с хвоста всех остальных претендентов. А «Зауралье» хоть и в их число и 
не входило, свои задачи также выполняет исправно – держится вблизи восьмерки 
сильнейших. 
 
В прошлых чемпионатах эти клубы встречались между собой шесть раз, и каждая 
победила другую трижды. Так что был у данного поединка и некий 
принципиальный оттенок. А результат матча во многом зависел от того, кто из 
голкиперов будет в воротах, и как у них пойдет игра. 
 
В итоге лицом к лицу встретились Сергей Денисов со стороны ТХК и Антон 
Гичев со стороны «Зауралья». И победителем из этой дуэли вышел Денисов. 
Точнее, полевые игроки «крылатых» лучше смогли подобрать ключик к вратарю 
противника.  
 
Тверичи забили по голу в каждом из двух стартовых периодов. Не прошло и 
десяти минут после первого вбрасывания, как поздравления уже принимал 
Михаил Потякин, отличившийся после передач Виктора Довганя и Дениса 
Игнашина. Спустя без малого полчаса его почин поддержал Роман Савельев, 
снаряд которому поднес Александр Перов. Ну а едва завершился второй 
перерыв, как оставшееся еще с прошлого отрезка большинство виртуозно 
реализовал именитый Алексей Михнов. Затем команды еще успели обменяться 
голами Ивана Иванова и Дениса Коротеева, однако победитель в конце концов 
остался тем же. Вот и получилось, что лучшая в лиге защита на этот день все-
таки у Твери, а не у Кургана. Хотя у «Зауралья» в текущем сезоне будет еще один 
шанс доказать обратное. А для ТХК тем временем данная виктория стала третьей 
подряд. 
 
Сергей Душкин по окончании встречи не стал лукавить: 
 
- К сожалению, играли первые пять минут и последние пять минут. Весь 
остальной матч команды просто не было: ни в атаке не могли зацепиться, 
ни в обороне. На фоне ТХК смотрелись очень бледно.  



 
А Алексей Ждахин был лаконичен: 
 
- Очень удачно сыграли в обороне: много бросков блокировали, не давали 
лишний раз на пятак вылезти. Так что спасибо команде, она нас услышала.  
 
ИГОРЬ АВЕРКИН: НАХВАТАВ СТОЛЬКО УДАЛЕНИЙ, НЕВОЗМОЖНО 
ВЫИГРАТЬ МАТЧ 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
В Нижнем Тагиле местный «Спутник» оказался сильнее ХК «Саров» - 4:1. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Я могу сказать одно: нахватав столько удалений, совершенно невозможно 
выиграть матч, - заметил главный тренер ХК «Саров» Игорь Аверкин. - Удаления 
все правильные, я не говорю, что что-то не так сделал судья. Это игровая 
дисциплина, она отсутствовала напрочь. По каким причинам? Ну, возможно, что 
устали немножко: четвертая игра в поездке, хотя это не особое оправдание, но 
некоторые игроки у нас не выдержали темпа, это однозначно. Заменить их, к 
сожалению, некем. «Спутник» выглядел помастеровитей, он эти моменты, 
которые у него были, реализовал, что не скажешь о нашей команде, а в третьем 
периоде не хватило сил даже на какой-то там навал. С победой «Спутник».  
 
- Начнем традиционно, не будем традицию нарушать – поздравляем болельщиков 
с победой, - начал свою часть пресс-конференции с шутки исполняющий 
обязанности наставника «Спутника» Марат Валиуллин. - Знали, что «Саров» - 
команда быстрая, озорная, всегда бежит вперед. Ребята полностью выполнили 
задание, которое им давалось – с первой до последней минуты.  
 
- Что можете сказать о состоянии здоровья Дениса Фахрутдинова?  
- Он сейчас в руках наших врачей, скорее всего, будет ясно завтра, пока ничего не 
могу сказать. 
 
АЛЕКСАНДР ГУЛЯВЦЕВ: НОЛЬ В ГРАФЕ «ПРОПУЩЕННЫЕ» О ЧЕМ-ТО 
ГОВОРИТ 
 
Источник: пресс-служба «Молота-Прикамья». 
 
В Перми местный «Молот-Прикамье» оказался сильнее волжской «Ариады» - 4:0. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Два первых гола в наши ворота определили дальнейший ход всей игры, - 
заметил главный тренер «Ариады» Андрей Царев. - Ну, и свой, определенный 
отпечаток наложило то, что три предыдущих игры у нас заканчивались в 
овертайме, и по буллитам. И как обычно, это наш бич – удаления. Тяжело 
отыгрываться с 0:2, а дальше уже по накатанной.  
 
- У нас тоже был четвертый матч серии, а он всегда тяжелый, даже в домашних 
играх, - сказал в свою очередь наставник «Молота-Прикамья» Александр 
Гулявцев. - Тем более, две предыдущие встречи мы проиграли. Не скажу, что 
проиграли «в одну калитку» – с «Нефтяником» была хорошая игра, в отличие от 
предыдущей. В любом случае, эти два поражения наложили отпечаток. 



Попросили ребят сконцентрироваться, сыграть более мобилизовано именно в 
обороне. Не все конечно получилось, но ноль в графе «пропущенные» о чем–то 
говорит. И неплохо у нас сыграл вратарь Павел Болсуновский, хотя я в таких 
встречах я лично никого не отмечаю – играла вся команда, и мы заслуженно 
победили.  
 
– В клубе вынужденно–тактические перестановки. Как долго «Молот–
Прикамье» будет играть в таком составе?  
– В матче с ХК «Саров» получил повреждение Никита Ремезов, и так как мы 
играем в 7 защитников, нам пришлось передернуть первое и второе звено. Но в 
этом ничего страшного нет. Как показала игра, Александр Репин неплохо 
смотрелся. Но отталкиваться будем от ситуации.  
 
– Когда Ремезов вернется в строй?  
– Никиты нам не хватает. У него ничего серьезного, нет серьезных повреждений и 
переломов, просто сильный ушиб. После травмы прошел всего один день, а как 
раз второй день – самый критический в таких случаях. Но, я думаю, что в 
ближайшем выезде он уже будет начинать играть. 
 
ВЯЧЕСЛАВ УВАЕВ: У НАС НЕ ПОЛУЧИЛАСЬ ИГРА В БОЛЬШИНСТВЕ 
 
Источник: пресс-служба «Торпедо». 
 
В Усть-Каменогорске местное «Торпедо» обыграло по буллитам ХК «Рязань» - 
2:1. После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Хорошая игра, наверняка она понравилась и болельщикам, - заметил главный 
тренер «Торпедо» Алексей Фетисов. - Игра смотрелась, держала в напряжении. 
Как бы она не закончилась, я считаю, обе команды показали хороший хоккей. Все 
было: и драки, и овертайм, и буллиты. Всех поздравляю с этой победой.  
 
- Получился хороший, веселый, боевой матч, - сказал в свою очередь наставник 
ХК «Рязань» Вячеслав Уваев. - Думаю, у нас немножко не получилась игра в 
большинстве, было много возможностей, нужно было больше реализовывать. А 
буллиты, не наша сильная сторона в этом сезоне. 
 
АЛЕКСЕЙ АКИФЬЕВ: ЧТОБЫ ВЫРАСТИТЬ ХОРОШУЮ КОМАНДУ, НАДО 
ПРОЙТИ И ЧЕРЕЗ ТАКИЕ ИГРЫ 
 
Источник: пресс-служба «СКА-Невы». 
 
В Санкт-Петербурге местная «СКА-Нева» обыграла тюменский «Рубин» - 6:1. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Чтобы вырастить хорошую команду, нужно пройти и через такие игры, - 
философски заметил главный тренер «Рубина» Алексей Акифьев. - Ребятам 
надо понимать, что, приезжая к лидерам, нельзя разваливаться, надо играть от 
первой до последней минуты. Приедем в Тюмень, будем разбираться.  
 
- Оказались не готовы к такой игре «СКА-Невы»?  
- Мы недооценили соперника. Некоторые ребята не поняли, куда приехали и в 
какой хоккей надо играть. Но в целом, поездка начиналась хорошо, начали ее с 
побед, но в этот раз сыграла свою роль недооценка противника.  



 
- Понятное дело, что я доволен игрой и результатом. Первые 10 минут шла 
равная игра, пришлось немного подкорректировать действия. После этого 
команда показывала очень хорошую и быструю игру со своевременным выходом 
из своей зоны и большим количеством опасных моментов у ворот «Рубина», - 
сказал в свою очередь наставник «СКА-Невы» Сергей Пушков. - Игра была на 
очень хорошем уровне, поздравляю парней, я очень доволен показанным хоккеем 
и отношением к делу.  
 
- Игорь Шестеркин провел в СКА несколько тренировок, но на льду так и 
появился, вернувшись к вам. Какое у него эмоциональное состояние?  
- Его отсутствие в составе основной команды зависит от ее тренерского штаба. Он 
работает, готовится к играм. В любой момент он может встать в ворота и показать 
игру на уровне КХЛ. Все зависит от тренерского состава СКА и его решений.  
 
- Эта игра - лучшая в сезоне?  
- Думаю, что нет. Второй и третий периоды игры с «Зауральем» мы провели очень 
хорошо. На этот раз было очень много хороших атак и классных бросков, но 
думаю, что наша лучшая игра еще впереди.  
 
- Две победы с общим счетом 8:1 - реакция команды на поражение от 
«Челмета»?  
- Думаю, что да. 
 
 
АЛЕКСЕЙ ЖДАХИН: УДАЧНО СЫГРАЛИ В ОБОРОНЕ, МНОГО БРОСКОВ 
БЛОКИРОВАЛИ 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
В Твери местный ТХК обыграл курганское «Зауралье» - 4:1. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- К сожалению, мы играли только первые пять минут и последние пять минут 
матча, - признал главный тренер «Зауралья» Сергей Душкин. - Весь остальной 
матч команды просто не было: ни в атаке не могли зацепиться, ни в обороне - 
играли неважно. На фоне ТХК смотрелись очень бледно. Соперник победил 
заслуженно, и я его поздравляю.  
 
- Как можете прокомментировать неспортивное поведение Давида Мнацяна 
в третьем периоде?  
- Хочу отдать ему должное, он попытался переломить ход встречи, завести 
команду. Конечно, у него это не совсем получилось - он без клюшки остался, 
толкнул соперника - грязновато получилось, я не отрицаю. Но, тем не менее, он - 
один из немногих, кто проявил характер. Ему лично я ставлю это в плюс.  
 
- В этом матче у команды было хорошее движение. Очень удачно сыграли в 
обороне: много бросков блокировали, не давали лишний раз на пятак вылезти - 
так что спасибо команде, ребята нас услышали. Идем дальше, - заметил в свою 
очередь наставник ТХК Алексей Ждахин.  
 



- Недавно вы говорили, что двери в ТХК открыты для тверской молодежи. В 
этой встрече Роман Савельев очень громко постучался в эту дверь, забив 
гол. Как прокомментируете его игру?  
- Он старался, но ошибки были. Например, удаление, во время которого мы 
пропустили гол, началось с него. Ему отдали в средней зоне шайбу, он должен 
был продлить ее, а вместо этого отыгрался в центр. Соответственно, получилось 
удаление, и нам гол забили. И не надо смотреть, что он молодой, ему уже 19 лет, 
и он должен выполнять то, что от него требуют. Хотелось бы, чтобы он и 
агрессивности добавил, и силовой борьбы. Роман не слабый парень, хорошего 
телосложения, так что этого ему явно не хватает. 
 
ВАДИМ ЕПАНЧИНЦЕВ: ИГРА ПОЛУЧИЛАСЬ ВЕСЕЛАЯ, ЗАДОРНАЯ, МОЛОДАЯ 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
В Караганде местная «Сарыарка» по буллитам оказалась сильнее воскресенского 
«Химика» - 2:1. После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Сложно для нас сложилась эта игра, очень плохо мы начали. Будем, конечно, 
беседовать с ребятами, - заметил главный тренер «Химика» Сергей Кремлев. - 
На первый взгляд – все-таки так эмоционально в предыдущем матче 
выплеснулись. Немножко не хватило эмоций на первый период, начало матча 
провалили. Во втором, правда, после разговора в перерыве, все выправили, и 
вроде бы инициативой завладели, но получили удаление Алешина до конца игры, 
потом травму получил Шиафотдинов, сыграл пару отрезков, и мы поняли, что он 
не может действовать в полную силу. Пришлось его снимать. Практически первое 
звено развалилось, пришлось перестраиваться, переходить на три пятерки. 
Думаю по этой причине, плюс много удалений было, много вчетвером играли, в 
третьем периоде соперник выглядел немножко физически сильнее нас. В целом 
претензий к ребятам нет по самоотдаче, играли самоотверженно, под шайбу 
ложились. Буллиты – это наше слабое место. Третий раз в сезоне мы попадаем 
на буллиты, третий раз их проигрываем. Хотя работаем над этим.  
 
- «Химик» прославленный клуб, но вы первый год в ВХЛ. Ваша задача - быть 
в числе лидеров или наигрывать состав для клуба КХЛ?  
- Думаю, задачи обе равноценны, и готовить игроков для «Спартака», потому что 
мы фарм-клуб, и в то же время воскресенские болельщики очень требовательные, 
они хотят побед, поэтому конечно мы стараемся больше выигрывать. Пока побед 
у нас маловато, очень плохое начало чемпионата было, сейчас вроде бы немного 
приходим в себя, налаживаются игровые связи, результат стал получше. 
Хотелось бы повыше находиться в турнирной таблице.  
 
- «Химик» после 22 игр занимает 24-е место, но команда в матче с 
«Сарыаркой» смотрелась достойно, показала хорошую командную игру. В 
чем такой парадокс?  
- Мы же начали очень неудачно, с шести поражений подряд. Первый раз выиграли 
только в седьмой игре. Прошлую поездку проехали неудачно, поехали не лучшим 
составом, потому что кто-то травмировался, кого-то забрали в «Спартак» и из 
поездки ноль очков привезли. То есть, у нас такие провальчики есть, где-то по 
объективным причинам. Команда новая, идет притирка, у нас много молодых 
ребят – 1994-95 годов рождения, ребята пришли из Молодежной лиги, конечно, 
пока идет адаптация. Она не может идти ровно, она идет скачкообразно. Поэтому, 
я считаю, все идет нормально, по-другому идти не могло. Естественно будут 



провалы, где-то за счет работы, а работа ведется большая, уже начиная с 
предсезонной подготовки. Продолжаем доукомплектовываться, смотрим 
способных ребят, кого-то привлекаем. У нас сейчас влились в команду 
Шиафотдинов, Головкин и Толузаков из первой команды. Сказать, что они нам 
не помогают, я не могу, но в то же время, за исключением Толузакова, мы вправе 
ждать от них большего. Ребята уже и в КХЛ поиграли, пробовались, по крайней 
мере, пока играют на уровне наших молодых ребят.  
 
- Прокомментируйте первую заброшенную «Сарыаркой» шайбу. С трибун 
казалось все чисто, а арбитры не засчитали ее.  
- Трудно сказать, судьи объявили, что шайба не пересекла линию ворот. Со 
скамейки не видно было, там сидел вратарь.  
 
- Хороший первый период, были хорошие моменты, жалко, что не реализовали их, 
- сказал в свою очередь наставник «Сарыарки» Вадим Епанчинцев. - Второй 
период команду было не узнать, был хороший шанс – пятиминутное удаление 
соперника, за это время ничего не создали. Отдали полностью инициативу во 
втором периоде, игра пошла на качелях. Пришлось после второго периода 
поговорить, что такая качельная игра нас не устраивает, если есть момент - 
цепляемся впереди, если нет, то играем грамотно в средней зоне. Голов мало, но 
игра получилась веселая, задорная, молодая такая. Кто-то говорит, буллиты – это 
лотерея, но к счастью мы в серии буллитов победили. Команде благодарен, 
ребята пластались – ложились под шайбу, вплоть до того, что у Исаева возможно 
перелом. На льду была команда, были мужики. Я им благодарен за это.  
 
- Игра дошла до послематчевых буллитов, отдельные игроки штрафные 
броски выполняют неуверенно, не могут реализовать буллит. В чем 
причина?  
- У каждого есть нервы. Тут все вместе, и психология, конечно. Молодые ребята, 
при своих трибунах им хочется, как лучше, а получается немного по-другому. До 
этого на тренировках и в предыдущих матчах, где мы выиграли по буллитам, 
Валентин Пьянов забил. Здесь естественно и мастерство, и психология играют 
большую роль. Зная характер Валентина, мы на него рассчитывали, но в этот раз, 
к сожалению, не получилось. 
 
АЛЕКСАНДР НЕЗНАМОВ: «ХИМИКУ» НЕ ХВАТАЕТ ВЕЗЕНИЯ 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
В Караганде местная «Сарыарка» по буллитам одолела воскресенский «Химик» - 
2:1. Свои комментарии к матчу дали нападающий «Сарыарки» Сергей Белоконь 
и форвард «Химика» Александр Незнамов.  
 
- В этом матче все бились, все молодцы. Поздравляю команду и наших 
болельщиков с победой, - сказал Белоконь. - Команда боролась, и нужно 
продолжать в том же духе, так же биться и побеждать в каждом матче. 
Единственное было много удалений и у нас, и у соперника, но мы не смогли 
реализовать численное большинство. Нужно работать над этим, и думаю тогда, 
все будет хорошо. Нужно больше забивать.  
 
- На льду встретились две равные команды, молодые, - сказал в свою очередь 
Незнамов. - Была упорная борьба. Было много моментов, но не забивали. 
Реализация хромает, и плюс вратари сыграли хорошо. Думаю по счету результат 



справедливый, но в серии буллитов нам чуть-чуть не повезло. Нам не хватило 
везения. 
 
НИКИТА ДАВЫДОВ: «ПРОСПАЛИ» НАЧАЛО МАТЧА 
 
Источник: пресс-служба «Молота-Прикамья. 
 
В Перми местный «Молот-Прикамье» одолел волжскую «Ариаду» - 4:0. Лучший 
игрок матча в составе гостей Никита Давыдов, и нападающий Александр Репин, 
забросивший свою первую шайбу за хозяев прокомментировали матч.  
 
- Акцент на определенных игроках «Молота-Прикамья» мы не делали. Задача 
была сыграть строже и наказать соперника за ошибки, - рассказал Давыдов. - Но, 
мы «проспали» начало матча, отыгрываться стало тяжело, стали открываться и 
еще пропустили. В этой игре отчасти сказалась усталость, переезды тяжело 
даются. У нас выдался сложный выезд, нам противостояли сильные команды. В 
атаке игра совсем не получилась, не смогли «пробить» вратаря, да и в обороне 
сыграли неважно.  
 
- В этой встрече у нас получилось почти все. Выполнили тренерскую задачу: 
надежно отыграли в защите, 4 гола забили, и сохранили ворота в 
неприкосновенности, - заметил Репин. - Доволен своей первой шайбой, оказался 
в нужное время в нужном месте. 
 
В КОЛЛЕКЦИИ «ЧЕЛМЕТА» НОВЫЙ СКАЛЬП ФАВОРИТОВ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Челябинске действующего чемпиона сносят блицкригом. А в Орске дело 
неожиданно доходит до буллитов. Обо всем этом и многом другом, в 
традиционно обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

БЛИЦКРИГ ДНЯ 
«ЧЕЛМЕТ» - «ТОРОС» - 3:1 

 
С момента появления ВХЛ нефтекамский «Торос» стал считаться крайне 
неудобным соперником для второй команды Челябинска, как бы она не 
называлась – «Мечел» или «Челмет». До прошлого сезона команды провели 12 
матчей и лишь однажды челябинцы взяли верх. Но то были звездные годы 
башкирской команды – две «Братины», уйма медалей, верхние строчки турнирной 
таблицы… Конечно, чемпионат-2014/15 для «Тороса» язык не повернется назвать 
провальным или неудачным, все же он вновь добрался до главного трофея лиги, 
но вспомните, как тяжко складывалась для него регулярка. В тот же плей-офф 
нефтекамцы вышли только с восьмого места. И «Челмет» слабиной, которую дал 
соперник, воспользовался с лихвой – взял да хлопнул того два раза. Натужно, в 
одну шайбу в обоих случаях, но - все же обыграл. Причем вторая победа 
пришлась уже на время правления в «Торосе» Константина Полозова. И после 
воскресного вечера можно констатировать, что тренеру-чемпиону-2015 пока не по 
зубам крепкий челябинский орешек. 
 
Этот орешек, кстати, решил судьбу матча в режиме блицкрига – еще в первом 
периоде. Сначала в его середине дуплетом выстрелили Шаров и Мелихов, 
время между голами составило всего 44 секунды. А потом соперника в 



большинстве под занавес двадцатиминутки добил Гловацкий. Конечно, потом два 
периода преимуществом полностью владел «Торос», но все, на что он 
сподобился, стал гол престижа за минуту до конца встречи. И это взятие ворот 
очень расстроило 19-летнего голкипера «Челмета» Евгения Угрюмова, который 
был близок к первому «сухарю» в ВХЛ. Причем, это первая полноценная победа 
парня в лиге, до этого была только одна в овертайме, при трех поражениях. И 
Евгений впервые отразил 32 броска – это пока его личный рекорд.  
 
Не случайно, наставник челябинцев Александр Рожков после матча отметил 
именно свого вратаря. 
 
- Получилось неплохое начало игры. Хорошо использовали моменты, которые 
создали. Потом два периода, в основном, боролись, сохраняли результат. 
Чувствовалось преимущество соперника по владению шайбой, по броскам по 
воротам. Отмечу вратаря Евгения Угрюмова. Молодой голкипер тридцать 
секунд не дотянул до «сухаря». Сыграл на уровне. 
 
А вот Константин Полозов говорил о другом. 
 
- Та психологическая атмосфера, которая царит в команде, не позволяет 
ребятам проявить лучшие качества. При игре в формате «5 на 4», «5 на 3» - 
ничего не создали. Это все влияет на результат.  
 
И, кстати, теперь у челябинцев во второй раз в сезоне серия из трех побед 
подряд. А могло быть и пять, если бы они не проваляли дурака в Дмитрове, ведь 
именно там случилось единственное поражение «Челмета» в тяжелейшей 
выездной серии по маршруту Балашиха – Дмитров – Тверь – Санкт-Петербург. 
Как вы понимаете, за последнее время команда Рожкова сняла скальпы с четырех 
команд из лидирующей группы, которых можно смело считать фаворитами. 
 

БУЛЛИТЫ ДНЯ 
«ЮЖНЫЙ УРАЛ» - «ИЖСТАЛЬ» - 2:1 ПБ 

 
Помимо традиционных прогнозов на исход этого матча, букмекеры могли смело 
ввести и еще один пункт для любителей сыграть с Фортуной – о том, что встреча 
точно закончится в основное время. Причем коэффициент на обратное был бы 
зашкаливающе высок, ведь шансов на это почти не было. Судите сами, в 
последний раз команды в очном противостоянии перевалили за 60 минут игры 25 
марта 2010 года в той самой легендарной встрече 1/8 финала плей-офф, 
закончившейся победой «сталеваров» и вылетом «Южного Урала» после гола на 
отметке 119 минут 1 секунда. За последующие годы уже времен ВХЛ дольше этих 
практически шести периодов никто не играл. Но сейчас не об этом, а том, что с 
тех пор команды провели 14 матчей и всегда укладывались с выявлением 
победителя в основное время. Так почему эта традиция должна была вдруг 
закончиться в нынешнее воскресенье?! 
 
Но человек предполагает, а бог, да и в данном случае любой опытный игрок на 
тотализаторе, располагает. Потому что «Южный Урал» в последнее время 
побеждает исключительно по буллитам, а «Ижсталь» не уложилась в 60 минут 
игры в трех из семи последних матчей. Мы это к тому, что некие наметки на 
буллиты в этой встрече все же были. 
 



И они сыграли на 100 процентов! Хотя «Южный Урал» провел очень мощный 
матч, в одном только первом периоде орчане перебросали гостей 25-9. Потом 
были еще 10-5 во второй двадцатиминутке и при этом счет на табло 1:1. Причем 
хозяевам даже пришлось отыгрываться после гола Рыбалко в большинстве. 
Отыгрался по традиции Роман Музычко, чье звено продолжает тянуть на своем 
горбу весь «Южный Урал».  
 
А когда дело дошло до буллитов, стало понятно, что шансы «сталеваров» на 
победу устремились к нулю – ведь орчане в нынешнем сезоне к этому дню 
выиграли пять серий из шести сыгранных. Вот и на этот раз Рожков и Раенко 
забили, а ижевчане Цыбин и Полюдов – нет. И для выявления победителя даже 
не пришлось прибегать к услугам Музычко, который наверняка был третьим в 
списке наставника «Южного Урала» Руслана Сулейманова.  
 
Так что теперь три последние победы его команда добывала исключительно 
посредством буллитных серий. Последняя же полноценная датирована 25 
октября, с тех пор прошло уже семь матчей. Что касается ижевчан, то у них 
прервалась четырехматчевая победная серия. 
 
- Мы ожидали, что в самом начале игры орчане пойдут вперед, нам придется по 
большей части обороняться, - сказал после матча наставник «Ижстали» Ильназ 
Загитов. - Предупреждали ребят, что надо будет терпеть. Но пошел сумбур, 
не получалось в атаке, большую часть времени провели в обороне. 
 
- Поблагодарил команду за самоотверженность, ребята были очень заряжены 
на победу, играли с хорошей самоотдачей, играли по заданию, строго в 
обороне, - заметил в свою очередь Сулейманов. - К сожалению, не реализовали 
те моменты, которые были, особенно во втором периоде. И немножко 
разладилось большинство. 
 
 
КОНСТАНТИН ПОЛОЗОВ: АТМОСФЕРА В КОМАНДЕ НЕ ДАЕТ ПРОЯВИТЬ 
ЛУЧШИЕ КАЧЕСТВА 
 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
В Челябинске местный «Челмет» одолел нефтекамский «Торос» - 3:1. После 
матча наставник гостей Константин Полозов попытался найти объяснение 
поражению.  
 
- Та психологическая атмосфера, которая царит в команде, не позволяет ребятам 
проявить лучшие качества, - сказал специалист. – Говорю о домашних 
поражениях, вкупе с количеством созданных голевых моментов и их нулевой 
реализацией. В этот раз - то же самое. При игре в формате «5 на 4», «5 на 3» - 
ничего не создали. Это все влияет на результат. Хочу поблагодарить наших 
болельщиков, которые приехали издалека и верили в команду. К сожалению, мы 
не смогли их порадовать. 
 
 
 



АЛЕКСАНДР РОЖКОВ: ОТМЕЧУ МОЛОДОГО ГОЛКИПЕРА ЕВГЕНИЯ 
УГРЮМОВА 
  
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
В Челябинске местный «Челмет» оказался сильнее нефтекамского «Тороса» - 3:1. 
После матча наставник хозяев Александр Рожков отдельно выделил одного из 
своих хоккеистов.  
 
- Получилось неплохое начало игры. Хорошо использовали моменты, которые 
создали, - заметил специалист. - Потом два периода, в основном, боролись, 
сохраняли результат. Чувствовалось преимущество соперника по владению 
шайбой, по броскам по воротам. Отмечу вратаря Евгения Угрюмова. Молодой 
голкипер тридцать секунд не дотянул до «сухаря». Сыграл на уровне. И ребята 
бились до конца. Спасибо им. 
 
 
ИЛЬНАЗ ЗАГИТОВ: ПОШЕЛ СУМБУР, НЕ ПОЛУЧАЛОСЬ В АТАКЕ 
 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
В Орске местный «Южный Урал» по буллитам оказался сильнее ижевской 
«Ижстали» - 2:1. После матча наставник гостей Ильназ Загитов дал ему свою 
оценку.  
 
- Мы ожидали, что в самом начале игры орчане пойдут вперед, и нам придется по 
большей части обороняться, - заметил специалист. - Предупреждали ребят, что 
надо будет терпеть. Но пошел сумбур, не получалось в атаке, большую часть 
времени провели в обороне. В третьем периоде моменты появились, нужно было 
забивать. Поблагодарил ребят за самоотдачу. 
 
 
РУСЛАН СУЛЕЙМАНОВ: РАЗЛАДИЛАСЬ ИГРА В БОЛЬШИНСТВЕ, ЭТО 
НЕМНОГО ВОЛНУЕТ 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
В Орске местный «Южный Урал» по буллитам одержал победу над ижевской 
«Ижсталью» - 2:1. После матча наставник хозяев Руслан Сулейманов похвалил 
своих игроков.  
 
- Поздравил ребят с победой, поблагодарил за самоотверженность, - рассказал 
специалист на пресс-конференции, - Команда была очень заряжена на победу, 
играла с хорошей самоотдачей, играла по заданию, строго в обороне. К 
сожалению, мы не реализовали те моменты, которые были, особенно во втором 
периоде. Да и немножко разладилась игра в большинстве. Этот момент немного 
волнует. 
 
 



АЛЕКСАНДР СИЛКИН: КРИВОШЛЫК СНЯТ ИЗ-ЗА ОТСУТСТВИЯ РИСУНКА 
ИГРЫ 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
Председатель Саратовской областной федерации хоккея Александр Силкин 
рассказал о том, почему в «Кристалле» пошли на смену наставника. Напомним, на 
днях Игорь Кривошлык был отправлен в отставку, а исполняющим обязанности 
главного тренера назначен Андрей Лунев.  
 
- Отставка связана со многими факторами, решение принималось коллегиально, 
исходя из того, в каком состоянии находится команда, на каком месте, - заметил 
Силкин. – Главное - нас не устраивает сама игра, в плане того, что нет никакого 
рисунка игры, есть какая-то разрозненность отдельных игроков, раздельных групп, 
нет единого целого понимания, что команда стремится выиграть, нет общей цели, 
задачи на победу. Есть отдельные попытки отдельных игроков решить исход 
матча индивидуально, но все-таки хоккей - это игра коллективная и помимо тебя 
одного играют еще пять партнеров, чьи интересы надо тоже учитывать. Сама игра 
заставила нас пойти на такой шаг - пригласить Лунева. Знаем, что команда 
Липецка ранее находилась в тех же условиях, как и мы, финансирование было не 
очень большое, но, тем не менее, игра, которую показывала команда, была на 
хорошем уровне. Попробуем внедрить ее и нам, а там война план покажет.  
 
- Почему выбор пал на Луневе, были другие кандидаты?  
- Кандидатов было много. Кандидатура Лунева, откровенно говоря, была еще 
летом. И мы его первым планировали сюда пригласить на тренерский мостик. 
Рассматривались и другие кандидаты, но тогда остановились на Кривошлыке, 
причем стоит отметить, что Игорь Александрович достаточно быстро согласился, 
и в такое непростое время, когда команда только начинала возрождение и 
становление, не побоялся, взял на себя всю тяжесть восстановления команды и 
справился с этим. Те очки, которые мы взяли в этом чемпионате – это 
непосредственно его заслуга Сейчас получилось так, что команда попала в 
функциональную или моральную яму, поэтому из нее надо выбираться, выходить 
и продолжать играть. Необходимо было принимать какие-то меры, потому что 
дальше в пропасть лететь уже было нельзя.  
 
- Задача попадания в плей-офф сохраняется?  
- Задача конечно сохраняется. Если брать общий чемпионат, то он делится на два 
этапа. Первый – регулярный, двухкруговой турнир, второй этап – это борьба за 
«Братину». Если не ставить задачу попадать в плей-офф, то тогда зачем начинать 
сезон и выходить на поле? Понятно, что мотивация должна быть определенная, 
надо чего-то добиваться, к чему-то стремиться.  
 
- Ожидаются ли перемены по игрокам?  
- С этим вопросом нужно обратиться к главному тренеру, потому что у него есть 
свое виденье. Та команда, которая была создана в начале сезона – была создана 
под игровую модель Игоря Кривошлыка. Андрей Лунев немного по-другому видит 
хоккей, если кто-то из игроков переучится или подойдет под новую игровую 
модель - останется в команде, а если кто-то не сможет или не захочет 
перестраиваться – тех игроков будем обменивать. 
 



АНАТОЛИЙ РАЕНКО: НАМ ОТСТУПАТЬ НЕКУДА, НАСТРОЙ НА ИГРУ БЫЛ 
КОЛОССАЛЬНЫЙ 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
В Орске местный «Южный Урал» по буллитам оказался сильнее ижевской 
«Ижстали» - 2:1. Форвард хозяев Анатолий Раенко оказался одним из тех, чья 
попытка в реализации броска в послематчевой серии оказалась удачной.  
 
- Вышли заряженными на игру, все сейчас прекрасно понимают ситуацию. Нам 
нужно подниматься вверх по турнирной таблице, отступать некуда, поэтому 
настрой на игру был колоссальным, - сказал Раенко. - Нам нужна была эта 
победа. Когда пропустили первую шайбу, не растерялись, а еще больше 
завелись. Стали играть в основном в зоне соперника, старались нагнетать. Рад, 
что смог забить в буллитах, рад этой победе. 
 
ИГРОКИ «САРЫАРКИ» ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ В ЭКОЛОГИЧЕСКОЙ АКЦИИ 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
Хоккеисты «Сарыарки» и фарм-клуба карагандинской команды - «Темиртау» - 
приняли участие в акции по высадке елей. Акция прошла на территории 
областной детской больницы. Всего было высажено 70 саженцев. Ранее такое же 
количество деревьев было высажено в городе Темиртау.  
 
«Как утверждают организаторы данной акции, она - не последняя, они и дальше 
намерены продолжать благоустройство области, и призывают всех 
небезразличных жителей принять участие в этом важном и полезном деле», - 
говорится в пресс-релизе «Сарыарки».  
 
Отметим, что свой вклад в облагораживание ландшафта больницы и улучшения 
экологической ситуации в Караганде внесли Роман Благой, Дмитрий Козлов, 
Кристапс Ниманис и Алексей Грищенко. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

14 ноября 2015 года: 
 
«Юниор-Спутник» – ХК «Тамбов» - 0:0 (0:0, 0:0, 0:0). Голы:  
 
«Мордовия» - «Кристалл-Юниор» - 0:0 (0:0, 0:0, 0:0). Голы:  
 
«Алтай» – ХК «Ростов» - 0:0 (0:0, 0:0, 0:0). Голы:  
 
ЦСК ВВС - «Славутич» - 0:0 (0:0, 0:0, 0:0). Голы:  
 

15 ноября 2015 года: 
 
«Юниор-Спутник» – ХК «Тамбов» - 0:0 (0:0, 0:0, 0:0). Голы:  
 
«Мордовия» - «Кристалл-Юниор» - 0:0 (0:0, 0:0, 0:0). Голы:  
 
«Алтай» – ХК «Ростов» - 0:0 (0:0, 0:0, 0:0). Голы:  
 
ЦСК ВВС - «Славутич» - 0:0 (0:0, 0:0, 0:0). Голы:  
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

18 ноября 2015 года: 
 
14.00. «Кристалл-Юниор» - «Алтай». 
17.00. «Юниор-Спутник» - ХК «Ростов». 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  20 54 
2. «Мордовия» 20 51 

3. ХК «Тамбов» 22 45 
4. «Славутич»  22 35 

5. ЦСК ВВС 22 31 

6. «Алтай» 22 28 
7. «Кристалл-Юниор»  20 16 

8. «Сокол» 20 12 
9. «Юниор-Спутник» 20 10 

 
 
 
 
 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 32 (15+17) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордович») – 15 голов. 
 
Ассистенты:  
Дмитрий Саразов («Мордовия») – 18 очков. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,38. 
 
Штрафное время:  
Артем Кузнецов («Славутич») – 45 минут. 
 
 
НОВОСТИ 
«МОРДОВИЯ» ВЕРНУЛАСЬ  И ПОБЕДИЛА, НО ВОПРОСЫ ОСТАЛИСЬ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
ХК «Тамбов» испортил дебют Дмитрия Зырянова, «Кристалл-Юниор» 
оказал более чем достойное сопротивление «Мордовии», ХК «Ростов» 
спасся на последних минутах матча с «Алтаем». А «Славутич» камня на 
камне не оставил от ЦСКА ВВС. Таковы вкратце итоги игрового дня 14 
ноября 2015 года. 
 
Главная задача нынешнего игрового дня была такова: выяснить, что же случилось 
в предыдущих двух матчах с «Мордовией». В прошлом туре лидировавший в 
таблице саранский клуб играл против «Сокола» и дважды уступил мало на что 
претендующим новочебоксарцам. А ведь до этого мордовцы «раскатывали» 
«соколов» 5:2 и 8:0! Успел ли Юрий Воробьев разобраться, что произошло с его 
командой? 
 
Имелись в эту субботу и пара интриг поменьше. Накануне 43-й день рожденья 
праздновал главный тренер ХК «Ростов» Григорий Пантелеев. И отмечать этот 
день ему пришлось в самой удаленной от Ростова из всех возможных в 
первенстве точек – в Барнауле. Смогли ли его подопечные подарить своему 
рулевому победу в придачу к галстуку? 
 
Ну и наконец – насущный, животрепещущий вопрос для каждого из туров. 
Проиграл ли ЦСКА ВВС по сложившейся традиции очередной второй период или 
все-таки смог устоять от соблазна? 
 

«Юниор-Спутник» - ХК «Тамбов» - 1:4 (1:0, 0:3, 0:1) 
 
Так вышло, что в трех матчах нынешнего игрового тура встречались команды из 
разных весовых категорий. По крайней мере, именно так можно было подумать 
при взгляде на общий зачет. К примеру, «Юниор-Спутник» по известным и 
совершенно понятным причинам занимал в рейтинге последнюю девятую строчку. 



В то время как прибывший к тагильчанам погостить ХК «Тамбов» единолично 
гнездился на третьей, с приличным отрывом от ближайших преследователей.  
 
Впрочем, это вовсе не означало, что результат данного поединка заранее 
предрешен. Да, молодые «бобры» не блистают, но в последнее время от них 
весьма потрепанными ушли «Славутич» и (внимание!) ХК «Ростов». А в этот 
вечер оранжевых выводил на лед самый молодой главный тренер в истории всех 
российских профессиональных лиг разом. Как тут можно было что-то 
предугадать? 
 
Первый период «спутники» выиграли. Нет, тамбовчане предпринимали попытки 
прибрать к рукам инициативу, однако раз за разом сами ее упускали, совершая на 
льду противоправные действия. Тагильчане в этом отрезке были повнимательнее 
и удалились всего один раз, тогда как гости сделали это трижды. И удар коленом 
от Дмитрия Созонова в итоге не остался безнаказанным – большинство 
реализовал Павел Нуртинов. За двадцать секунд до перерыва 20-летний 
защитник прицельно щелкнул с ползоны и попал точно в девятку. 
 
Однако развить успех более опытный оппонент «Юниор-Спутнику» просто не дал. 
В средней двадцатиминутке ХК «Тамбов» трижды поразил ворота Игоря Тяло в 
равных составах. Сперва дуплетом в течение полутора минут отличились Илья 
Федосов и Антон Хало, а чуть позднее – Антон Селезнев. Что интересно, Хало 
ассистировали Селезнев и Орлов, а Селезневу – Орлов и Хало. Удачный день 
для этой тройки! 
 
Ну а сохранить добытую фору за оставшуюся треть матча стало для «волков» 
делом техники. Преимущество подопечных Дмитрия Сумца на льду было 
неоспоримо. Только незадолго до финальной сирены «юниоры» могли сократить 
отставание, но Твердохлебов тогда, как назло, попал в штангу. Да и счет к тому 
моменту был уже крупнее: чуть ранее четвертую шайбу в ворота хозяев отправил 
Ринат Мухаметзянов. 
 

«Мордовия» - «Кристалл-Юниор» - 5:3 (2:2, 1:0, 2:1) 
 
Еще одни «юниоры» первенства ВХЛ, на этот раз саратовские, также мерялись 
силами с клубом, входящим в тройку турнирной таблицы. «Мордовия», 
принимавшая «кристальных» на своей площадке, накануне игры являлась вице-
лидером первенства, но вице-лидером особенным. Подопечные Юрия 
Воробьева безраздельно первенствовали над остальными по количеству 
заброшенных шайб, и занимали уверенное последнее место по количеству 
пропущенных. И только два последних обидных поражения от «Сокола» не 
позволили саранцам оставаться на вершине общего рейтинга. 
 
Саратовцы же насущным проблемам их именитого противника могли только 
позавидовать. Очков у себя в копилке они имели почти в три раза меньше. И хотя 
того же «Сокола» команда Сергея Кровякова намедни дважды обыграла в 
основное время, вистов это им, как ни крути, не прибавляло. 
 
Встреча началась для хозяев обескураживающее. «Кристалл-Юниор» распечатал 
ворота Дениса Мотошина уже на 26-й секунде! Потеря в центре площадки – и 
молниеносная контратака, на острие которой оказался Никита Тимошин. А 
несколько минут спустя гости повторили финт почти точь-в-точь: опять ошибка в 



центральной зоне и опять гол. И вновь разыграли представившийся момент 
Закурин и Тимошин, только в этот раз шайбу в сетку отправил первый. 
 
Переломить ситуацию мордовцам помогло большинство. После удаления 
Избаева классный бросок от синей линии удался Александру Брыкину, и Павел 
Горюнов своих партнеров выручить не сумел. А еще чуть погодя почин Брыкина 
поддержал Дмитрий Саразов. После отличной передачи Павла Медведева 
Саразов мастерски исполнил бросок в касание. Таким образом, «Мордовия» еще 
до перерыва сравняла цифры на табло, и на второй период вышла уже по-
хозяйски. 
 
Правда, забросить саранцам удалось опять лишь под конец отрезка, когда 
здорово поработал на пятачке Дмитрий Леденцов. На старте третьего Андрея 
Бадрутдинов увеличил преимущество хозяев, но несмотря на это, гости не 
сдались. Все тот же Тимошин вскоре сократил разрыв, и только случившийся 
незадолго до сирены пятый гол мордовцев в исполнении Дмитрия Обрежи 
определил, кто же был сильнее в этом увлекательном поединке. 
 

«Алтай» - ХК «Ростов» - 3:4 ПБ (0:0, 3:1, 0:2, 0:0) 
 
«Алтаю» в текущем туре вообще «посчастливилось» столкнуться нос к носу с 
лидером рейтинга. Ростовчане хладнокровно воспользовались осечкой 
«Мордовии», ничтоже сумняшеся посягнув на святое: на внезапно 
освободившуюся первую строчку. И теперь главным «волкам» первенства ВХЛ 
предстояло продолжить доказывать то, что они этой строчки достойны. Благо, 
соперник тому способствовал. 
 
С «Алтаем» ХК «Ростов» в текущем сезоне, как мы все хорошо помним, 
встречался дважды. И дважды сибиряки оказались не просто биты, а безжалостно 
растерзаны в основное время – 5:2 и 7:1. Правда, тогда изумительно играющая в 
большинстве ростовская команда принимала барнаульцев на своей территории. 
Теперь же некие надежды подшефные Евгения Чернова наверняка возлагали и 
на родных болельщиков. Как же еще побеждать в таком трудном матче, если не 
при поддержке трибун? 
 
Счет в этой встрече открыли ростовчане. Правда, данного события зрителям 
пришлось ждать едва ли не полчаса. В стартовом периоде преимущество имели 
гости, а «Алтай» довольно интересно отвечал сопернику, однако по прошествии 
трети поединка на табло все еще зияли нули. Зато после паузы выяснилось, что 
команды решили следовать всенародной любимой поговорке «то густо, то пусто». 
Ближе к середине среднего отрезка за две минуты были заброшены сразу три 
шайбы. 
 
Первым забил ХК «Ростов». После паса из-за ворот от Мякинина неплохой 
выстрел с неудобной руки получился у Мартынова. Но гостеприимство, как 
известно, в хоккее не в чести, и уже совсем скоро алтайцы не только догнали, но и 
перегнали оппонента. Друг за другом забросили Евстифеев и капитан сибиряков 
Блохин. А за считанные мгновения до второго перерыва Сасков не без помощи 
рикошета увеличил преимущество «Алтая». 
 
Однако ростовчане оказались не так просты. На то он и лидер турнирной 
таблицы, чтобы уметь выпутываться из подобных положений. Гости сделали 
ставку на финальный штурм, и в последние минуты основного времени дважды 



добились успеха! Спасли репутацию ХК «Ростов» в этом матче Леонов и Туник. 
Ну а в последовавшем затем овертайме шайб не последовало, а на буллитах 
удача повернулась лицом к Ростову. 
 

ЦСКА ВВС - «Славутич» - 0:4 (0:3, 0:1, 0:0) 
 
Самой напряженной, драматичной и принципиальной битвой этого дня должна 
была стать самарско-смоленская «разборка». При равном количестве 
проведенных матчей ЦСКА ВВС отставал от «Славутича» на два очка, и 
совершенно точно горел желанием данное отставание ликвидировать. Однако 
даже по предыдущим играм этих соперников определить фаворита в их 
противостоянии было невозможно: ранее этой осенью они одержали друг над 
другом по одной победе. 
 
Более интересные (но столь же загадочные) цифры о данной игре предоставляла 
другая статистика. «Славутич», например, хуже всех в первенстве ВХЛ 
нейтрализовывал меньшинство, зато у ЦСКА ВВС не особенно ладились дела в 
численном преимуществе. Однако смоляне при этом имели положительную 
разницу забитых и пропущенных, в то время как самарцы – нулевую. Ничего себе 
матч-задачка? 
 
А вот «славутичи» эту задачку раскусили за первые десять минут стартового 
периода. И не ясно: то ли «армейцы» на данный поединок не настроились, то ли 
нынче просто был не день голкипера Сергея Завьялова… В общем, за это время 
в ворота хозяев влетели три шайбы. Первым забросил Артем Кузнецов с 
передачи Кузнецова же Максима. Следом за ним отличился Иван Артемов, 
ассистировали которому Станислав Соловьев и Михаил Попов. Ну а когда 
спустя еще несколько смен Артемов оформил дубль, Владимир Шиханов 
вынужден был взять тайм-аут. 
 
После непродолжительной разъяснительной беседы с наставником полевые 
игроки вернулись на лед более собранными, а Завьялова в воротах заменил 
Константин Комариков. Но все эти меры не помогли ЦСКА ВВС вернуться в игру. 
Больше того, уже после перерыва «Славутич» забил снова – на сей раз усилиями 
Александра Цуканова. Для самарцев же Артем Гвоздик и его владения 
оставались будто заколдованными. 
 
Далее гости несколько поумерили свой атакующий пыл. Да и правда – куда 
бежать, если ведешь в четыре шайбы? Так и закончили – сухой и более чем 
уверенной викторией «Славутича» над прямым конкурентом. Но что бы сегодня 
не случилось, завтра у всех будет шанс все исправить. Чем и хорошо первенство 
ВХЛ, что всем дает такой шанс сутки спустя. 
 
ИГРОКАМ ХК «РОСТОВ» ПРИСВОЕНЫ ЗВАНИЯ «МАСТЕР СПОРТА РОССИИ» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Соответствующий приказ был опубликован на сайте Министерства 
спорта Российской Федерации. Полный список игроков, получивших 
почётное звание: 
  
АБОЗИН Кирилл Олегович. 
АКИМОВ Иван Николаевич. 
АЛТУХОВ Алексей Александрович. 



БАБИКОВ Кирилл Викторович. 
БИРЮКОВ Никита Александрович. 
ЖДАНОВ Юрий Владимирович. 
ИСРАФИЛОВ Роман Наилевич. 
КАРПОВ Игорь Анатольевич. 
КОРОБКИН Денис Сергеевич. 
ЛЯХ Максим Вячеславович. 
МАРТЫНОВ Андрей Игоревич. 
МИХАЙЛОВ Михаил Иванович. 
МЯКИНИН Василий Вячеславович. 
ОЩИНСКИЙ Захар Валерьевич. 
САВИНОВ Алексей Юрьевич. 
СМИРНОВ Дмитрий Николаевич. 
ТУНИК Владислав Юрьевич. 
УГАРОВ Кирилл Олегович. 
УСОВ Евгений Сергеевич. 
ЦИЦАРОВ Станислав Олегович. 
ЧУКАНОВ Игорь Анатольевич. 
 
Высшая хоккейная лига поздравляет отличившихся спортсменов и желает им 
дальнейших спортивных свершений на благо отечественного хоккея.  
 
НЕ БУДИТЕ СПЯЩЕГО МЕДВЕДЕВА! 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Дмитрий Зырянов одерживает первую победу в роли старшего тренера. 
ХК «Ростов» выигрывает в Барнауле «без шума и пыли». ЦСК ВВС заново 
учится выгрызать очки, а проснувшийся Павел Медведев вместе со своей 
«Мордовией» разрывает саратовских «юниоров» с двузначным счетом. 
Таковы вкратце итоги игрового дня 15 ноября 2015 года. 
 
 
Вот мы и дождались первой победы самого молодого главного (в структуре клуба 
он называется старшим) тренера в истории отечественного хоккея. Причем ждать 
пришлось совсем недолго, это произошло уже во втором матче, зато у какого 
соперника! 
 
Впрочем, в прошедшем в воскресенье, 15 ноября 2015 года, игровом дне 
первенства ВХЛ все матчи были хороши. Что называется, на любой вкус. Поэтому 
расскажем обо всем. 
 

«Мордовия» - «Кристалл-Юниор» - 10:2 (3:1, 5:0, 2:1) 
 
Первый матч «Мордовии» после двух чебоксарских оплеух, долгое время казался 
продолжением саранского пике. И казалось, что пике это постепенно 
превращается в затяжное. Но у подопечных Юрия Воробьева нашлись силы 
довести матч до победы, хотя вопросы после такой победы остались. 
 
А вот после второго матча с тем же «Кристаллом-Юниором» вопросом уже не 
может быть по определению. Хоть и на этот раз «Мордовия» вновь начала с 
пропущенной шайбы. Но уже на первый перерыв команды отправились с 
достаточно комфортным хозяйским преимуществом – 3:1. 
 



Дальше – больше. «Мордовия» разошлась, раздухарилась. Забивала откуда 
только можно и как можно. Тут вдобавок проснулся лучший бомбардир 
первенства Павел Медведев. В принципе, особой нужды в нем к тому времени 
уже не было, поскольку саранская команда уверенно побеждала со счетом 5:1. 
Тем не менее, такая лихая и голевая игра разбудила Медведева точно так же, как 
в свое время декабристы разбудили Герцена. И на хоккейный «Герцен» дал 
«стране угля», сделав голевой покер за 32 минуты чистого времени. Причем в эти 
самые 32 минуты уместились, помимо медведевского покера, еще две шайбы – по 
одной в каждые ворота. Итого 10:2, нечасто даже у нас, в первенстве ВХЛ, табло 
фиксирует двузначные счета. 
 
У кого еще есть вопросы по физическому и моральному состоянию «Мордовии»? 
Да еще с разошедшимся Медведевым? «Алтаю», которому совсем скоро придется 
ехать в Саранск, теперь вдвойне не позавидуешь. 
 

«Алтай» - ХК «Ростов» - 0:3 (0:2, 0:1, 0:0) 
 
Трудно было позавидовать барнаульцам и сейчас, когда уже в гости к ним 
пожаловали действующие чемпионы. Между прочим, многие из них не так давно 
именным указом Минспорта России были удостоены звания «Мастер спорта». А 
мастера – они всегда мастера. И поэтому вторую победу ростовчане одержали 
мастерски: без нервных надрывов и «валидольных» концовок, да еще сохранив 
свои ворота в неприкосновенности. 
 
Две шайбы побывали в хозяйских воротах по итогам первого периода. Причем 
первая стала последствием первого же удаления в барнаульских рядах. Всеволод 
Попов сел отбывать двухминутный «срок», но был «условно-досрочно 
освобожден» уже через минуту. Слишком точным оказался бросок Василия 
Мякинина в ближний угол. 
 
В соответствии со старинной русской традицией, гласящей, что «между первой и 
второй перерывчик небольшой», в воротах Александра Власова вскоре побывала 
вторая шайба. Наверное, очень хорошо для нервов ростовских болельщиков, что 
в первой двадцатиминутке действующие чемпионы забили только две шайбы. 
Потому что мы очень хорошо знаем нынешний ХК «Ростов», который быстренько 
забивает три шайбы, а после… забивает на хоккей. 
 
В этот раз третья шайба побывала в хозяйских воротах на экваторе поединка. 
Впереди было еще почти полчаса чистого времени, но ростовчане провели это 
время более чем достойно. Спокойно контролировали ситуацию, лишних калорий 
не теряли. И спокойно довели матч до «сухой» победы, подарив небольшой 
праздник своему голкиперу Николая Зубцову. 
 
ХК «Ростов» красив своим спокойствием.   
 

«Юниор-Спутник» - ХК «Тамбов» - 3:2 (1:0, 2:1, 0:1) 
 
Скажем честно: мы ждали нечто подобное от тагильских юниоров. Правда, ждали 
скорее в первом матче с новым тренером. Но, видимо, времени тогда разобраться 
что к чему, у Дмитрия Зырянова было совсем мало. Зато он сразу же получил 
неоценимую практику и сделал все необходимые выводы. Жестокий отбор, но его-
то подчас в нашем цивилизованном мире не хватает. Когда кутенка бросают в 
омут, а дальше все зависит только от него: выплывет или нет. 



 
А Зырянов не просто выплыл. Он вдобавок, если можно так выразиться, сбил ХК 
«Тамбов» прямо на взлете. Причем сделал это силами всей команды, а не двух 
джокеров, солидно усиливших состав «Юниора-Спутника» совсем недавно. Они, 
эти джокеры, тоже внесли свою лепту в общий результат, но не более того.  
 
Тамбовчанам пришлось дважды отыгрываться с «минус 2». И оба раза они это 
сделали не полностью. Счет 3:1 в пользу хозяев продержался более получаса 
чистого времени, почти до самой финальной сирены. Лишь за две с половиной 
минуты до финальной сирены Дмитрию Орлову, тому самому, кто не на жизнь, а 
на смерть бьется с саранским Медведевым за звание лучшего снайпера 
первенства ВХЛ, удалось свести отставание гостей до минимума. Понятно, что в 
оставшееся время был образцово-показательный штурм в исполнении гостей. Но 
мы же не зря уже многократно говорили о том, что тагильские пацаны растут не по 
дням, а по часам. Сколько они уже проиграли таких концовок. Но не теперь. 
Сейчас они вытерпели, выдержали, устояли. Вырвали, выстрадали себе и своему 
молодому тренеру три очка. 
 
С последнего места в турнирной таблице, правда, так и не ушли. Но – лиха беда 
начало! 
 

ЦСК ВВС – «Славутич» - 3:2 ПБ (0:1, 1:0, 1:1, 0:0, 1:0) 
 
Говорят, люди икают, когда их кто-то поминает нехорошим словом. Если верить 
этой поговорке, то после многих матчей этого сезона в раздевалке ЦСК ВВС 
должна стоять бепрерывная и беспробудная икота. Саратовские болельщики так 
проходятся по своей команде в Интернете, что остаться равнодушным 
невозможно. И ведь проходятся по делу: не за отсутствие результата, а за 
отсутствие характера. 
 
То, что руководство клуба все это читает, несомненно. Быть может, в качестве 
воспитательной меры заставляет читать хоккеистов. Или даже устраивает 
громкие читки гостевой книги перед началом очередного матча. Потому что 
положительные изменения уже видны. Еще не всегда и не везде, но все-таки. 
 
Вот и в отчетном матче самарские «летчики», явно уступая в «физике», тем не 
менее, цеплялись за результат до последнего. Зубами и когтями. А ведь им 
сперва надо было отыграться. После первого периода смоляне выигрывали 1:0. 
Но – сравняли, и даже за семь с половиной минут до конца третьего периода 
вышли вперед. Жаль только, сохранить его до финальной сирены не смогли, не 
хватило каких-то 30 секунд. 
 
А вот индивидуального мастерства у ЦСК ВВС оказалось побольше. Это показала 
серия послематчевых буллитов. По результатам которой хозяевам досталось два 
очка. Немного, и отставание от четвертого места сократилось до четырех очков. 
 
По итогам всей игровой сессии все команды сохранили свои места в турнирной 
таблице. «Мордовия» приблизилась к ХК «Ростову» на одно очко, и теперь 
отстает от первого места на три. ХК «Тамбов» притормозил в своей гонке за 
лидерами, точнее, тамбовчан притормозили тагильские «юниоры». Теперь от 
«Мордовии» «волков» отделяет шесть очков, а от ХК «Ростова» - все девять. При 
этом тамбовчане сыграли на два матча больше. «Алтай» все крепче врастает в 
шестое место. 



 
Впереди нас ждут два усеченных игровых дня, преисполненные «юниорами». 
Тагильчане примут ХК «Ростов», саратовцы – «Алтай». Но все это у нас впереди.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ДМИТРИЙ ЛЕДЕНЦОВ: ГЛАВНОЕ – НЕ ОПУСКАТЬ РУК, ДАЖЕ УСТУПАЯ В 
СЧЕТЕ 
 
Источник: пресс-служба «Мордовии». 
 
Сразу же после первого матча против саратовского «Кристалла-Юниора» 
нападающий «Мордовии» Дмитрий Леденцов ответил на вопросы пресс-
службы. 
 
- В начале сегодняшнего матча не показалось, что это продолжение 
Новочебоксарска? 
- Показалось, конечно. Плохо начали игру. Наказал соперник за наши глупые 
ошибки. Отыгрываться всегда тяжело, но смогли переломить себя. Хорошо, что 
хотя бы так победили. Очень трудно и тяжело игра далась.  
 
- С чем это связано? 
- Бывают белые и черные полосы. Надо все это перебороть, переварить, 
переждать. В такие моменты и проверяется команда. Если она действительно 
есть, то она должна перетерпеть такие моменты. Думаю, у нас все будет хорошо.  
 
- Какая после игр с «Соколом» была атмосфера в команде? 
- Ничего приятного в этом, конечно, нет, и веселого тоже. Старались об этом не 
вспоминать. Дальше продолжать работать и вот, что получилось. Сегодня также 
было очень тяжело, но нужно было забивать. Очень трудные шайбы, но легко не 
бывает.  
 
- Как оценишь игру вашего звена? 
- Очень плохо вошли в игру. Потом зацепились за свою игру, забили два гола и 
помогли команде. Главное - не опускать рук, даже уступая в счете. Все видели, 
что инициатива была у нас, мы давили и в итоге добились своего. Хорошо, что 
нам удалось быстро сравнять счет.  
 
ПАВЕЛ АНТИПОВ: ПЛОТНО ИГРАЛИ В ОБОРОНЕ, А ПОТОМ УПУСТИЛИ НИТЬ 
ИГРЫ 
 
Источник: пресс-служба «Мордовии». 
 
После первого матча против «Мордовии» нападающий «Кристалла-
Юниора» Павел Антипов дал комментарии пресс-службе саранского клуба.  
 
- Павел, твои комментарии сегодняшней игры.  
- Очень хорошо настроились на начало матча. Знали, против кого будем играть: 
«Мордовия» - лидер первенства ВХЛ. Удалось забросить две быстрых шайбы, 
плотно играли в обороне, а потом упустили нити игры. В первом же периоде 
позволили сопернику сравнять счет. Во втором периоде либо мы не смогли также 
завестись, либо соперник нам этого не позволил. Начали сдавливаться, 
проваливаться. Следствием чего стали ошибки и пошли голы в наши ворота.  
 



- То, что играли в три пятерки, как-то сказалось на результате? 
- У нас был отдых после первого круга – 12 дней. Из них два было выходных. 
Провели восстановительный сбор. В принципе, и в прошлом сезоне, в МХЛ, мы 
тоже играли в три звена, так что уже привыкли. В начале сезона у нас было пять 
звеньев, но упор делался именно на три звена. 
 
- Как оцените стиль игры соперника? 
- У «Мордовии» хорошие, быстрые передачи. Игра больше головой, чем 
физической работы. У нас молодая команда, мы в этой лиге новички, поэтому 
стараемся больше физической работой брать, нежели технико-тактическими 
действиями. Где-то, что-то получается, где-то нет, но не ошибается тот, кто ничего 
не делает. 
 
 
ИВАН АРТЕМОВ: СТАТИСТИКА – НА ВТОРОМ ПЛАНЕ 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
После первого самарского матча против ЦСК ВВС нападающий 
«Славутича» Иван Артемов прокомментировал его итоги. 
 
- Иван, ожидали такую уверенную победу над ЦСК ВВС? 
- Серьезно настраивались – команда у вас хорошая. Дома с Самарой одну 
проиграли, другую выиграли. Тяжело приходится: у нас уже пятая игра на выезде. 
Но нужны очки. Мы боремся в каждой игре. 
 
- Тебе часто даются голевые дубли? 
- Да нет, этот сезон как-то пока не складывается. Немного шайб забросил, вот эти, 
кажется, стали четвертой и пятой. Мы играем командой, статистика – дело 
вторичное. Главное, чтобы команда побеждала. 
 
- А что еще мотивирует игроков «Славутича»? 
- То, что премии идут (смеется). 
 
- За каждую заброшенную шайбу? 
- За победу в общем! 
 
- То есть и за этот выигрыш. Можно надеяться, что получите? 
- Да, надбавку к зарплате.  
 
- А помимо материальной мотивации, наверное, есть еще и моральная? 
- Конечно! Побеждать всегда приятно, к тому же в Смоленске за нас болеет много 
людей. Очень приятно их порадовать. 
 
 
ВИКТОР ТИХОНОВ: РАВНОДУШНЫХ В КОМАНДЕ НЕТ 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
После первого матча домашнего матча против «Славутича» защитник 
ЦСК ВВС Виктор Тихонов прокомментировал его итоги.  
 



- Виктор, два основных вопроса, которые волнуют болельщиков ЦСК ВВС: 
почему не забиваем или забиваем, но мало, и что с защитой? 
- У нас не только в защите, проблемы во всех линиях. Это все накапливается от 
игры к игре, все больше и больше. Здесь уже не физически, а от головы все идет. 
Накапливается усталость, и где-то уже эмоционально проседаем. 
 
.- А почему так происходит? Вроде, говорили, что и настроение появилось, 
как только зарплату выплатили. 
- Дело не в зарплате. В любом случае, какие бы сейчас мои слова не прозвучали, 
это будет оправданием. И график тяжелый – игры на игры накладываются: 
Ростов, Смоленск, Тамбов, а потом в обратном порядке. Но проходных игр в этом 
первенстве нет вообще. 
Я благодарен болельщикам за то, что нас поддерживают. Вот сейчас, даже после 
проигрыша 0:4, не уходят, аплодируют нам. Приятно, конечно. Мы не имеем права 
так их подводить. 
Разговариваем в команде, равнодушных у нас нет. Ситуация, действительно, 
тяжелая. 
 
- Помнишь, в прошлом сезоне у ЦСК ВВС тоже были проблемы с голами, тем 
не менее, стали серебряными призерами? 
- Да, счет был 2:1, 1:2 – в овертайме, по буллитам. Не сказать, что мы сейчас 
какая-то кубковая команда. Состав поменялся процентов на 70, и сегодня у нас в 
нападении, за исключением Сергея Шиханова, Кирилла Угарова и Сергея 
Горлова, одна молодежь. Может быть, они где-то эмоционально подсели. Не 
привыкли к таким нагрузкам, какие есть во взрослом хоккее – через два дня по две 
игры. Причем весь тренерский штаб подводит нас к играм, планирует 
соответствующий тренировочный процесс. 
 
- К вратарю претензий быть не может... 
- Нет, конечно! Проще всего вратаря обвинить. Мы сами проигрываем. С 
«Ростовом» второй период провалили, сегодня первый. Выпадают какие-то 
отрезки, потом начинаем включаться. 


